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SURAT 

SUARA

ebak-tebakan	 Pemilihan	 Presiden	 (Pilpres)	T2024	 akan	 berlangsung	 dua	 putaran	 menjadi	
buah	bibir	berbagai	kalangan.	Salah	satu	yang	

menjadi	 sorotan	 adalah	 mulai	 terciumnya	 aroma	
koalisi	 antara	 pasangan	 calon	 (paslon).	 Ini	 memang	
bertolak	 belakang	 dengan	 target	 yang	 digembar-
gemborkan	 oleh	 semua	 calon.Tim	 Anies-Muhaimin,	
Nomor	 urut	 01,	 mematok	 target	 perolehan	 57	 juta	
suara	atau	35%	dari	total	204	juta	pemilih	yang	artinya	
bakal	 lolos	ke	pilpres	putaran	2.Sementara	pasangan	
nomor	 urut	 02	 Prabowo-Gibran	 dan	 Ganjar-Mahfud		
yang	 merupakan	 paslon	 nomor	 urut	 3	 memasang	
target	 yang	 lebih	 besar,	 yaitu	 menang	 satu	 putaran.	
Perkembangan	terbaru,	kabar	berembus	sudah	mulai	
ada	‘tik-tokan’	antara	paslon	nomor	urut	1	dan	nomor	
urut	3.	Di	tengah	hangatnya	isu	koalisi,	potensi	Pilpres	
2 	 putaran	 juga 	 mendapat 	 perhat ian 	 karena	
pelaksanaannya	bertepatan	dengan	musim	haji	2024.	
Bila	memang	harus	ada	ronde	kedua,	Komisi	Pemilihan	
Umum	 (KPU)	 menjadwalkan	 tanggal	 26	 Juni	 2024	
menjadi	 hari	 pencoblosan.	 Pada	 saat	 itu	 ada	 sekitar	
241	 jamaah	 haji	 (warga	 Indonesia)	 yang	 norabene	
merupakan	 pemilih/pemilik	 suara	 masih	 berada	 di	
tanah	suci.	Diketahui,	keberangkatan	perdana	pada	12	
Mei	2024	dan	gelombang	kepulangan	terakhir	di	21	Juli	
2024.		

Baca	di	hal	11....

Ramai Pilpres 2 Putaran 
Mencuat Koalisi 01-03,

Sekitar 204 WNI Sedang Berhaji
Rancangan jadwal Pilpres 
putaran kedua jika diperlukan 
sebagai berikut:

17	Mei	-	12	Juni	2024:	
Pemutakhiran data pemilih

2-22	Juni	2024: 
Kampanye

23-25	Juni	2024:	
Masa tenang

26	Juni	2024: 
Pemungutan suara

26-27	Juni	2024:	
Penghitungan suara

27	Juni	-	20	Juli	2024:	
Rekapitulasi hasil penghitungan suara

Rancangan Perjalanan Haji 2024
KEBERANGKATAN

Gelombang pertama akan 
diberangkatkan mulai 12 sampai 23 
Mei 2024. Gelombang pertama ini akan 
diberangkatkan dengan tujuan 
Madinah. 

Gelombang dua dengan tujuan Jeddah 
akan berlangsung selama 18 hari mulai 
24 Mei hingga 10 Juni 2024. 

KEPULANGAN	

Gelombang pertama masa kepulangan 
dari Jeddah ke Indonesia akan 
berlangsung selama 12 hari mulai 22 
Juni hingga 3 Juli 2024. 

Gelombang kedua dari Madinah selama 
18 hari mulai 4 Juli sampai 21 Juli 
2024.

100 HARI PERANG GAZA

23.708 WARGA PALESTINA TEWAS
KERUSUHAN	mematikan	di	Papua	Nugini	ternyata	dipicu	oleh	amarah	ASN	di	bidang	pertahanan	dan	

polisi	yang	menerima	gaji	kurang	dari	nominal	seharusnya.	Mereka	pun	mengadakan	mogok	kerja	

sebagai	bentuk	protes	—	yang	kemudian	dimanfaatkan	oknum	tertentu	untuk	membuat	kegaduhan	

lebih	parah.(Getty)					Baca	Hal	12....
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peradilan.
"Sudah diajukan Judicial Review ke 

M K ,"  u j a r  S a n d i a g a  U n o  u s a i 
menghadiri Pelatihan Coffe Latte Art, 
Hand Painting & Ekspo UMKM Malang 
di Karangploso, Kabupaten Malang, 
Jumat (12/1/2024).

Sandiaga mengaku, kenaikan pajak 
hiburan sebesar 40 persen sampai 75 
persen, tentunya cukup memberatkan. 
A p a l a g i  b a g i  p e l a k u  U M K M 
pascamelewati pandemi."Khususnya 
dalam keadaan sekarang PPP sangat 
mengerti bahwa masyarakat terutama 
pengusaha UMKM sangat berat dalam 
menghadapi ekonomi pasca pandemi. 
Terutama di Malang Raya, banyak yang 
ada di usaha pariwisata," akunya.

Sandiaga pun berjanji dirinya akan 
berjuang agar kebijakan pemerintah 
terkait pajak, tidak memberatkan para 
pelaku usaha dan masyarakat. Solusi 
dalam menghadapi kebijakan ini akan 
dipikirkan.

"Jadi kami akan fokus untuk 
menghadirkan regulasi yang berpihak 
p a d a  r a k y a t  k e c i l .  K a m i  a k a n 
memperjuangkan agar kebijakan 
pemerintah tidak memberatkan para 
pelaku UMKM. Kebijakan pemerintah 
tidak akan membebankan masyarakat 
kecil. Harus diberikan solusi, bukan 
dibebani," kata Ketua Bappilu PPP ini.

M e n u r u t  S a n d i a g a ,  p e r l u 
dilakukan banyak sosialisasi kepada 
para pelaku usaha terkait kebijakan 
yang dikeluarkan pemerintah. Selain 
itu, perlu juga banyak menggelar 
diskusi untuk menyerap aspirasi 
pelaku usaha.

“Ini yang perlu banyak sosialisasi 
dan diskusi. Kita akan tanya kalau 15 
persen kan sekarang sudah diterima. 

JAKARTA - Protes terus mengalir 
terkai kenaikan tarif pajak barang dan 
jasa tertentu (PBJT) yang menyasar 
jasa hiburan. Diketahui, dalam UU No. 
1 Tahun 2022, pemerintah menetap-
kan tarif PJBT terbaru untuk jasa 
hiburan yang meliputi karaoke, 
diskotek, bar, klub malam, dan spa 
mulai dari 40 persen sampai 75 
persen.

Terbaru, penyanyi dangdut Inul 
Daratista dalam unggahan di media 
sosial, Inul mengatakan kenaikan 
pajak hiburan itu terlampau tinggi dan 
b i s a  m e m b u n u h  b i s n i s  p a r a 
pengusaha hiburan.Inul diketahui 
memiliki bisnis karaoke yang juga 
berpotensi ikut terdampak tarif pajak 
hiburan baru itu.

"17 tahun besar ya gitu-gitu aja 
e n g ga k  t i b a - t i b a  j a d i  ra k s a s a . 
(Kondisi) begini masih digencet 
kenaikan pajak yang enggak aturan. 
Coba warasnya di mana?" tulis Inul 
dalam unggahan di X, dilihat Minggu 
(14/1/2024).

Inul  mengaku heran dengan 
rencana pemerintah menaikkan tarif 
pajak hiburan dari 25 persen menjadi 
40-75 persen.Pasalnya, menurut Inul, 
para pelaku usaha serta customer 
yang akan menjerit karena paling 
t e r k e n a  d a m p a k .  S e m e n t a r a 
pemerintah selaku pembuat kebijakan 
tetap bisa duduk manis sambil 
berdalih membela rakyat.

"Kepala buat kaki, bayar pajak 
enggak kira-kira, belum lagi dicari-cari 
diobok-obok harus kena tambahan 
bayar,  kalau nggak bisa rumah 
diancam kena police line atau sita 
harta," tulis Inul."Pernah juga 10 tahun 
lalu mengalami itu, sekarang sudah 
mendingan di sidang di kantornya," 
lanjutnya.

Dalam unggahan lain di Instagram, 
Inul juga mengeluhkan rencana 
kenaikan pajak yang akan berdampak 
bagi ribuan karyawannya. Karyawan 
Inul saat ini saja sudah berkurang jauh 
akibat pandemi Covid-19.

"Karyawanku loh sekarang sudah 
turun jadi 5.000 orang Pak Sandi 
( M e n p a r e k r a f  S a n d i a g a  U n o ) , 
sekarang sudah turun jauh dari 9.000 
sebelum Covid," kata Inul dalam 
unggahan di Instagram."Baru buka 
umur baru satu tahun setengah belum 
juga untung sudah dengar berita pajak 
hiburan naik 40-75 persen. Mabuk kah 
ini? Niat membunuh apa bagaimana 
Pak?" sambung Inul.

Inul lantas meminta penjelasan 
dari Menteri Pariwisata dan Ekonomi 
Kreatif Sandiaga Uno terkait kenaikan 
tarif pajak hiburan ini.Dia ingin duduk 
bersama dengan Sandi mewakili 
Asosiasi Pengusaha Rumah Bernyanyi 
Keluarga Indonesia (ASPERKI)."Kalau 
bisa izin menghadap Pak Menteri sama 
asosiasi saya. Biar kita enggak stroke 
berjamaah," tulis Inul.

Sebelumnya, pengacara kondang 
sekaligus pebisnis Hotman Paris 
m e l a l u i  a k u n  I n s t a g r a m n y a , 

mengunggah foto surat edaran dan 
melingkari bagian pajak untuk Jasa 
Kegiatan dan Hiburan menjadi 40 
persen.   Dalam unggahannya itu 
tertulis jika khusus tarif PBJT atas 
hiburan pada diskotek, karaoke, kelab 
malam, bar, dan mandi uap/spa 
ditetapkan paling rendah 40% dan 
paling tinggi 75%. "Apa ini benar!? 
Pajak 40 persen? Mulai berlaku 
Januari 2024?? Super tinggi? Ini mau 
matikan usaha?? Ayok pelaku usaha 
teriaaakk," ujarnya dalam unggahan 
tersebut, Sabtu (6/1/2024).

Hal senada dikatakan Asosiasi 
Pengusaha Indonesia (Apindo).Ketua 
Umum Apindo Shinta W. Kamdani 
menyampaikan, pengenaan pajak 
hiburan mulai dari 40 persen sampai 
75 persen tentu akan berdampak pada 
bisnis hiburan yang merupakan 
bagian dari ekosistem pariwisata. “Jika 
pajaknya meningkat, tentu menjadi 
tidak kompetitif. Di sisi lain Thailand 
justru menurunkan pajaknya untuk me- 
ngejar target pertumbuhan pariwisata,” 
katanya, Minggu (14/1/2024).

Menparekraf		Ingatkan		
Gugatan	di	MK

Terpisah, Menteri Pariwisata dan 
Ekonomi Kreatif (Menparekraf) RI 
Sandiaga Uno mengingatkan ada, 
judicial review yang sudah diajukan ke 
Mahkamah Konstitusi (MK) terkait 
pajak hiburan.

Judicial Review alias hak uji materi 
m e r u p a k a n  p r o s e s  p e n g u j i a n 
peraturan perundang-undangan yang 
lebih rendah terhadap peraturan 
perundang-undangan lebih tinggi 
y a n g  d i l a k u k a n  o l e h  l e m b a g a 

Nah, ini perlu diskusi. Makanya kita 
bikin pelatihan ini supaya pemerintah 
juga bisa ngopi bersama masyarakat 
terutama pengusaha kecil," pungkas 
Sandiaga.(wid,rls,ist/dya)

Pajak Hiburan Naik hingga 75%

Hotman hingga Inul Syok: Ngajak Modyar Tah?

Tangkapan	layar	penyanyi	dangdut	Inul	Daratista	
dengan	para	karyawannya	saat	memprotes	kenaikan	
pajak	hiburan	itu	terlampau	tinggi	dan	bisa	
membunuh	bisnis	para	pengusaha	hiburan.
(X-@daratista_inul

Perkembangan Kunjungan 
Wisatawan Mancanegara 
(juli-november 2023)
November

Oktober

September

Agustus

Juli

1.121.19

1.132.64

1.070.25

978.50

917.41

Perkembangan Perjalanan 
Wisatawan Nusantara  
(juli-november 2023)
November

Oktober

September

Agustus

Juli

73.77

62.77

(ribu	kunjungan)

60.33

60.15

58.68

Kedatangan Wisatawan 
Mancanegara menurut 
Kebangsaan (%)

Malaysia

Singapura

Australia

Tiongkok

Timor Leste

15.45%

12.86%

12.76%

8.23%

6.77%

(Juta	Perjalanan)
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Rekaman Bocor, Bawaslu Janji Telusuri 

JAKARTA-Bawaslu Sumatera Utara 
(Sumut) telah menerima laporan 
terkait dugaan kongkalikong pejabat 
di Batu Bara untuk memenangkan 
paslon 02 Prabowo Subianto-Gibran 
Rakabuming Raka. Saat ini data-data 
masih ditelusuri .“Sudah terima 
laporan tadi pagi. Jadi sekarang ini 
sedang dilakukan penelusuran sama 
Bawaslu Batu Bara,” kata Ketua 
Bawaslu Sumut Aswin Diapari, Minggu 
(14/1/2024).

Rekaman suara beredar di media 
sosial  TikTok itu diduga berisi 
percakapan antara Bupati Batu Bara, 
Dandim dan Kajati. Mereka berencana 
m e n g a r a h k a n  p e r a n g k a t  d e s a 
mendukung paslon 02.

Isi rekamannya begini:"Ya tambah 
tambahkan lah, untuk kepala desa ini 
langsung aja kita diarahkan ke 02. 
Judul yang pertama. Tidak ada cerita 
l a i n ,  t i d a k  a d a  a l a s a n  a p a p u n 
menangkan 02 di  desa  masing 
masing."

Bawaslu belum bisa memastikan 
siapa pemilik suara itu. Saat ini 
pihaknya masih menyelidiki.“Masih 
penelusuran,” kata dia.

Aswin menegaskan pihaknya 
belum bisa menyimpulkan kebenaran 
dari rekaman tersebut. Semua akan 
diperiksa secara saksama.“Karena bisa 
saja itu berupa fitnah kan enggak bisa 
k i t a  l a n g s u n g  d i k l a i m  k a l a u 
bahwasanya benar itu suara mereka 
atau bagaimana,” jelas dia.

Dalam video, selain audio, ada foto 
3 orang yang disebutkan di atas. 
Menurut Bawaslu, perlu kehati-hatian 
dalam menelusuri laporan ini.“Yang 
ada di rekaman itu kan foto mereka aja 
dijajarkan kemudian dibikin ada suara 
yang tentang apa segala macam,” 
katanya.

“ N a h ,  i t u  k a n  b e l u m  t e n t u 
kebenaran atau tidak benarnya. Nah 
i n i l a h  ya n g  s e d a n g  d i l a k u k a n 
penelusuran sesuai ketentuan ya kan?” 
tutupnya.

S e m e n t a ra  i t u ,  C a l o n  Wa k i l 
Presiden nomor urut 1 Muhaimin 
Iskandar (Cak Imin) menyatakan Tim 
H u k u m  N a s i o n a l  A M I N  b a k a l 
mempelajari kasus rekaman pejabat di 
Kabupaten Batubara, Sumatera Utara, 
y a n g  d i d u g a  b e r k o m p l o t  m e -
menangkan Prabowo-Gibran di 
Pilpres 2024 pakai dana desa.

"Saya minta kepada Tim Hukum 
Nasional dari AMIN supaya menindak-
lanjuti, kalau perlu kita adukan ke 
B a w a s l u ,"  k a t a  C a k  I m i n  u s a i 
menghadiri agenda 'Peneguhan Tekad 
Habib, Ulama dan Guru Ngaji se-
Probolinggo Raya untuk Pasangan 
AMIN', Minggu (14/1/2024).

Dalam agenda tersebut, Ketua 
Umum Partai Kebangkitan Bangsa 
(PKB) ini juga menyinggung bantuan 
sosial (bansos) yang dimanfaatkan 
paslon tertentu."Bansos itu berasal 
dari rakyat dan dikembalikan kepada 

rakyat. Bukan dari paslon tertentu," 
ucap Cak Imin.

Senada, Deputi Hukum TPN (Tim 
Pemenangan Nasional) Ganjar-Mahfud, 
Todung Mulya Lubis mengatakan jika 
rekaman suara itu benar dari pejabat 
Forkopimda Batubara maka hal 
tersebut merupakan konspirasi politik 
yang sangat kejam.

"Kalau itu benar-benar terjadi ini 
adalah bentuk konspirasi yang dimulai 
dari Batubara," kata Todung Mulya 
Lubis didampingi Departemen Hukum 
TPD Ganjar-Mahfud Sumatera Utara di 
Posko TPD Ganjar Mahfud Sumut, 
Jalan Sei Serayu Medan, Minggu 
(14/1/2024).

Menurut Todung video viral yang 
d i t e r i m a n y a  b e r i s i  r e k a m a n 
perbincangan yang diduga pertemuan 
tertutup unsur Forkopimda Batubara 
tersebut dengan perwakilan kepala 
desa.

"Percakapan ini mengarahkan 
kepala desa memenangkan nomor 02. 
Tentu ini tidak free, harus dimobilisasi. 
Dikatakan di  situ 'kalian boleh 
menggunakan dana desa bahkan 
disebut angka 100, dimana 50 ribu 
tinggal di desa dan 50 ribu dibagikan. 
Dana desa dipakai untuk kampanye 
tidak boleh ini melanggar," ujarnya.

Todung mendesak agar Kapolri 
Jenderal  L istyo Sigi t  Prabowo, 
Panglima TNI dan Jaksa Agung 
melakukan penyelidikan atas dugaan 
aparatnya terlibat dalam upaya 
pemenangan salah satu calon.

"Pasal 289 UU Pemilu Nomor 7 
Tahun 2017, perangkat desa dilarang 
jadi pelaksana kampanye. Dengan 
percakapan ini mereka ikut serta 
kampanye. Pasal 59 ayat 4 UU Pemilu, 
semua pihak yang terlibat apakah 
polisi, jaksa dan TNI tidak boleh 
berpihak. Jadi netralitas aparat itu 
kewajiban yang diberikan UU. Lalu 
Pasal 282 UU Pemilu, mereka dilarang 
membuat keputusan yang untungkan 
menguntungkan salah satu paslon," 
pungkasnya.

TNI-Polisi	Membantah
Terpisah, Kapolres Batu Bara 

AKBP Taufiq Hidayat Thayeb mem-
bantah bahwa rekaman suara yang 
beredar adalah suaranya. Bukan juga 
suara  sejumlah pejabat  publ ik 
Kabupaten Batu Bara.“Jadi gini, yang 
pertama itu bukan suara kamilah, baik 
saya atau forkopimda bukan ya,” kata 
Taufiq Minggu (14/1/2024).“Kami di 
sini TNI, Polri, dan Kejaksaan itu tetap 
netral,” sambungnya.

Taufiq bilang,  pihaknya me-
mastikan rekaman yang beredar 
adalah hoaks.“Nanti tetap kita pelajari 
dulu ya. Rekaman itu hoaks,” tegasnya.

H a l  s e r u p a  d i s a m p a i k a n 
Kapendam I/BB Kolonel Inf Rico 
Siagian. Dia memastikan rekaman itu 
hoaks.

"Rekamannya hoaks. Nanti ada 
konpers dari Forkopimdam," kata Rico 
dikonfirmasi terpisah.

Senada, Kasi Penkum Kejati Sumut 
Yos A Tarigan, mengatakan bahwa 
rekaman suara itu tidak benar atau 
hoaks.“Postingan di medsos itu 
dipastikan hoaks. Pimpinan sudah 
mengklarifikasi hal itu ke pak Kajari 
(Batubara Amru Siregar) .  Yang 
bersangkutan mengatakan, tidak tahu 
menahu tentang rekaman percakapan 
tersebut," ungkapnya.

"Yang bersangkutan tidak pernah 
hadir atau kumpul-kumpul dengan 
F o r k o p i m d a  t e r k a i t  d e n g a n 
pembicaraan yang beredar. Sekali lagi, 
postingan di medsos itu dipastikan 
hoax,” sambungnya.

Yos A Tarigan menambahkan, Jaksa 
Agung secara tegas memerintahkan 
agar Kejati Sumut untuk melakukan 
klarifikasi atas kejadian dimaksud dan 
sudah dilakukan."Pak JA (Jaksa Agung) 
juga menyarankan untuk dilakukan 
klarifikasi dengan media, melaporkan 
kasusnya ke Bawaslu setempat dan 
pihak yang berwajib sehingga tidak 
berkembang menjadi fitnah di tengah 
situasi politik sedang memanas," 
jelasnya.

Setiap pegawai kejaksaan, kata Yos, 
wajib hukumnya untuk menjaga 
netralitas dan jangan sampai terlibat 
politik praktis."Kami tetap menjaga 
netralitas sebagaimana imbauan pak 
JA, kalau ditemukan adanya tindakan 
yang memihak Paslon tertentu akan 
ditindak tegas," cetusnya.

Yos mengatakan pihak Kejari 
Batubara juga telah menyampaikan 
klarifikasi ke Bawaslu."Informasi 
lainnya perlu kawan-kawan media 
ketahui, pak Kajari (Batubara) juga 
sudah menyampaikan klarifikasi ke 
Bawaslu  Kabupaten Batubara ," 
katanya.(wid,rls,ist/dya)

Calon	Presiden	nomor	urut	2	Prabowo	Subianto	saat	menghadiri	deklarasi	dukungan	dari	
KSPN	di	Hotel	Sutan	Raja,	Soreang,	Kabupaten	Bandung,	Minggu	(14/1/2024).ist

yakinkah Anda bahwa aparat 
dari lembaga berikut akan bersikap 
netral dalam pelaksanaan 
Pemilu 2024?

Diduga Pejabat Batubara Instruksikan Menangkan Capres 02 

ASN Pemerintah Pusat

44.9%

34.2%

7.8%

7.6%

5.5%

ASN Pemerintah Daerah

37.7%

38.4%

7.8%

9.1%

7.0%

TNI

39.2%

54.7%

4.7%

10.5%

6.3%

Polri

23.8%

47.2%

9.4%

1.3%

2.9%

Sangat	Yakin

	Yakin

	Tidak	Yakin

	Sangat	Tidak	Yakin

Tidak	Tahu

Apakah akan ada sanksi tegas bagi 
kepala daerah, ASN, dan aparat 
TNI-Polri yang tidak netral dalam 
pemilihan presiden?

39.2%

Yakin

Tidak Yakin

Tidak Tahu

51.6%

42.1%

6.3%

Sumber	:
Litbang	
Kompas
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PAMEKASAN	 -	 Badan Pengawas 
P e m i l u  ( B a w a s l u )  K a b u p a t e n 
Pamekasan akhirnya menghentikan 
penyelidikan kasus dugaan bagi-bagi 
uang yang dilakukan oleh Miftah 
Maulana Habiburrahman alias Gus 
Miftah pada 28 Desember 2023.

"Penghentian penyelidikan itu, 
ka re n a  t i d a k  m e m e n u h i  u n s u r 
p i d a n a ,"  k a t a  K e t u a  B a w a s l u 
Pamekasan Suka Umbara Tirta 
Firdaus per telepon, Sabtu.

Ia menjelaskan, unsur pidana yang 
dimaksud sebagaimana tertuang 
dalam Pasal 523 Undang-Undang 
N o m o r  7  Ta h u n  2 0 1 7  t e n t a n g 
Pemilihan Umum.

Dalam pasal tersebut disebutkan, 
setiap pelaksana, peserta, dan/atau 
tim kampanye Pemilu yang dengan 
sengaja memberikan uang sebagai 
imbalan kampanye, maka dipidana 
dengan hukuman penjara paling lama 

dua tahun dan denda paling banyak 
Rp24 juta.

"Hasil penyelidikan yang dilaku-
kan tim Bawaslu Pamekasan menye-
butkan bahwa uang yang dibagikan 
merupakan uang pribadi pengusaha 
tembakau Haji Her," katanya.

Gus Miftah, sambung dia, hanya 
membagikan saja, atas permintaan 
pengusaha tembakau tersebut dan 

tidak ada hubungannya dengan 
dukungan pada salah satu 
pasangan calon.

" K a r e n a  i t u ,  B a w a s l u 
Pa m e k a s a n  m e m u t u s k a n 
untuk menghentikan penye-
l i d i k a n  k a s u s  t e r s e b u t ," 
katanya.

Aksi bagi-bagi uang oleh 
p e n c e r a m a h  y a n g  j u g a 
pimpinan Pondok Pesantren 
Ora Aji, Sleman, Yogyakarta itu 
viral, karena yang bersang-
kutan memang dikenal sebagai 
pendukung salah satu pasangan 
Calon Presiden dan Calon Wakil 
Presiden RI untuk Pemilu 
2024.

Dalam video berdurasi 1 
menit 29 detik yang marak 
beredar di media sosial itu, Gus 

Miftah nampak membagi-bagikan 
uang kepada masyarakat Rp100 ribuan 
yang mengantre di sebuah ruangan.

S a t u  p e r s a t u  w a r g a  y a n g 
kebanyakan perempuan maju dan 
langsung menerima uang sambil 
mencium tangan sang penceramah ini. 
"Nomor dua, nomor dua", demikian 
teriakan yang terdengar dalam suara 

Bawaslu Hentikan Kasus Gus Miftah Bagi-bagi Uang

video itu, lalu kamera menyorot 
kerumunan warga di bagian belakang 
yang juga antre dan memperlihatkan 
seseorang yang menggunakan baju 
hitam bergambar capres nomor urut 2, 
yakni Prabowo Subianto.

Video bagi-bagi uang Gus Miftah di 
kantor Perusahaan Rokok Bawang 
Mas milik Haji Her itu beredar sejak 28 
Desember 2023, dan sehari setelah itu, 
yakni pada Jumat (29/12) beredar 
video klarifikasi yang langsung oleh 
Gus Miftah.

Dalam video itu,  Gus Miftah 
menjelaskan, bahwa kedatangannya 
ke Pamekasan tidak dalam rangka 
kampanye, tetapi karena memenuhi 
u n d a n ga n  K h a i r u l  U m a m  ya n g 
merupakan pengusaha tembakau dan 
sekaligus Ketua Paguyuban Pelopor 
Petani dan Pedagang Tembakau Se-
Madura (P4TM) di Jalan Raya Pasar 
Blumbungan, Larangan, Pamekasan.

Pernyataan Gus Miftah ini berbeda 
dengan yang disampaikan 'Haji Her' 
saat diperiksa Bawaslu Pamekasan. Ia 
menyebutkan,  kedatangan pen-
ceramah kondang itu hanya sekadar 
ngopi dan silaturrahim dan tidak ada 
kegiatan pengajian. (ant/lut)

Ketua	Bawaslu	Pamekasan	Sukma	Umbara	Tirta	Firdaus	menyampaikan	keterangan	
pers	seputar	penganan	dugaan	pelanggaran	Pemilu	2024.	ANTARA/HO-Bawaslu	Pamekasan

PAMEKASAN – Pemotongan insentif 
uang kesehatan masyarakat (UKM) 
sebesar 50 persen dari hak yang 
seharusnya diterima para tenaga 
kesehatan (Nakes) di Kabupaten 
Pamekasan berbuntut. Pemerintah 
Kabupaten (Pemkab)  setempat 
meminta semua kepala Puskesmas 
mengembalikan insentif tersebut 
kepada para tenaga kesehatan.

“ I n s e n t i f  U K M  p a r a  t e n a g a 
k e s e h a t a n  d i  m a s i n g - m a s i n g 
puskesmas adalah hak mereka. Oleh 
karena itu, harus dikembalikan,” kata 
Kepala Dinas Kesehatan (Dinkes) 
Pamekasan Saifuddin di Pamekasan, 
Jawa Timur, Sabtu (13/1/2024).

Sebelumnya para tenaga ke-
sehatan yang tersebar di 13 puskesmas di 
Pamekasan menge-luhkan kebijakan 
pihak puskesmas memotong insentif 
UKM hingga 50 persen.

Alasannya, pemotongan itu untuk 

membiayai kegiatan pembelajaran 
di ruang terbuka. Pemotongan 
dilakukan pada semua tenaga 
medis, baik yang ikut kegiatan 
maupun tidak.

S a i f u d d i n  m e n g a t a k a n , 
pemberian insentif UKM itu sebagai 
wujud kepedulian pemerintah 
terhadap tenaga medis yang telah 
mendedikasikan pengabdiannya 
melayani masyarakat sebagaimana 
diatur dalam ketentuan Peraturan 
Menteri Kesehatan (Permenkes) 
Nomor 2 Tahun 2022.

“Ada lima aspek yang menjadi 
sasaran program mereka dan 
sebagai imbalan mereka layak 
m e n d a p a t k a n  i n s e n t i f  U K M 
tersebut,” katanya.

Kelima aspek itu meliputi 
kesehatan ibu, anak, dan keluarga 
berencana (KB), gizi, pencegahan dan 
pengendalian penyakit, kesehatan 

lingkungan, dan promosi kesehatan.
“Para petugas telah bersusah 

payah untuk menjalankan tugas 

Pemkab Pamekasan Minta Kepala Puskesmas 

Kembalikan Potongan Insentif UKM ke Nakes

mereka. Oleh karena itu, mereka harus 
mendapatkan apresiasi,” katanya. 
(ant/lut))

Kepala	Dinas	Kesehatan	(Dinkes)	Pamekasan	Saifuddin.	ANTARA/HO-Dinkes	Pamekasan

Suka Umbara Tirta Firdaus
Ketua Bawaslu Pamekasan

"Hasil penyelidikan yang dilakukan tim Bawaslu Pamekasan menyebutkan bahwa uang yang 

dibagikan merupakan uang pribadi pengusaha tembakau Haji Her,"Karena itu, Bawaslu 

Pamekasan memutuskan untuk menghentikan penyelidikan kasus tersebut," katanya."
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Jalur KA untuk 

sementara tidak dapat 

dilalui akibat 

kecelakaan tersebut. 

KAI saat ini sedang 

berusaha melakukan 

upaya evakuasi 

rangkaian KA 

Pandalungan tersebut,”

Manajer Humas PT KAI 
Daop 8 Surabaya

Luqman Arif

SIDOARJO	- Kereta Api (KA) 75A 
Pandalungan  relasi Gambir – 
Surabaya – Jember mengalami 
anjlok di Emplasemen Stasiun 
Ta n g g u l a n g i n  p a d a  M i n g g u 
(14/1/2024) pukul 07.57 WIB. PT 
KAI Daerah Operasi (Daop) 8 
Surabaya membenarkan dan 
menyampaikan permohonan 
maaf atas peristiwa tersebut.

“Jalur KA untuk sementara 
t i d a k  d a p a t  d i l a l u i  a k i b a t 
kecelakaan tersebut. KAI saat ini 
sedang berusaha melakukan 
upaya evakuasi rangkaian KA 
Pandalungan tersebut,” kata 
Manajer Humas PT KAI Daop 8 
Surabaya, Luqman Arif, dalam 
keterangannya di  Surabaya, 
Minggu (14/1/2024).

Lebih lanjut dia menandaskan 
bahwa untuk upaya selanjutnya 
p i h a k n y a  a k a n  m e l a k u k a n 
evakuasi rangkaian kereta api dan 
p e r b a i k a n  j a l u r  r e l  y a n g 
mengalami kerusakan. “Informasi 
lebih lanjut terkait kejadian ini 
a k a n  k a m i  s a m p a i k a n  p a d a 
kesempatan selanjutnya,” ucapnya.

Anjloknya KA Pandalungan relasi 
Gambir – Surabaya – Jember ini 
sempat bereda di  media sosial 
khususnya di akun Instagram Jaki 
J e t b u s .  D a l a m  v i d e o  t e r s e b u t , 
s e j u m l a h  p e t u g a s  m e l a k u k a n 
pemeriksaan di belakang gerbong 
lokomotif KA Pandalungan.

Tampak sejumlah warga yang 
ingin melihat lebih dekat diarahkan 
untuk menjauh karena petugas masih 
melakukan proses evakuasi.

Selain dari akun tersebut, akun 
Instagram lainnya dengan nama 
Aliqsafrudin merekam detik-detik 
anjloknya kereta yang mempunyai 
nomor gerbong lokomotif CC2039804 
tersebut. “Aduh, Masya Allah nyapo 
kae iku (ada apa itu), Astaghfirullah,” 
ucapnya.

A k i b a t  p e r i s t i w a  t e r s e b u t 
perjalanan sejumlah KA lintas selatan 
Jawa mengalami keterlambatan. 
“Sejumlah KA lintas selatan Jawa 
diprediksi mengalami keterlambatan 
saat tiba di stasiun tujuan termasuk 
stasiun-stasiun di  wilayah KAI 
Purwokerto,” kata Manajer Humas PT 
Kereta Api Indonesia Daerah Operasi 5 
Purwokerto, Feni Novida Saragih, di 
Purwokerto, Kabupaten Banyumas, 
Jawa Tengah, dikutip dari antara 
Minggu (14/1/2024).

Dia mengatakan beberapa kereta 
api  yang diprediksi  mengalami 
keterlambatan di antaranya KA 
Ranggajati (115) relasi Jember – 
Surabaya Gubeng – Cirebon, KA 
L o gawa  ( 2 1 1 )  re l a s i  J e m b e r  – 
Surabaya Gubeng – Purwokerto. KA 
Sritanjung (241) relasi Ketapang – 
Surabaya Gubeng – Lempuyangan, KA 
Jayabaya (107) relasi  Malang – 

Surabaya Gubeng – Pasarturi  – 
Pasarsenen.

“Bagi pelanggan dengan tujuan 
Surabaya, KAI Daop 8 Surabaya 
menyediakan bus sebagai sarana 
pengganti,” ujar Luqman

Menurut dia, hingga saat ini masih 
dilakukan evakuasi dan normalisasi 
jalur KA di emplasemen Stasiun 
Tanggulangin, sehingga jalur di lokasi 
kejadian untuk sementara waktu 
belum bisa dilalui kereta api.

“Jalur yang terganggu akibat 
kejadian ini adalah jalur dari Surabaya 
menuju Malang dan Surabaya menuju 
Jember,” katanya.

Oleh karena itu, kata dia, KAI 
melakukan perubahan pola operasi 
kereta api dari lintas Bangil memutar 
melalui  Malang dan Kertosono 
maupun sebaliknya. KAI berupaya 
secepatnya mengevakuasi rangkaian 
kereta api dan segera melakukan 
perbaikan jalur rel di lokasi kejadian.

“Kami atas nama PT KAI (Persero) 
menyampaikan permohonan maaf 
a t a s  t e r g a n g g u n y a  p e l a y a n a n 
perjalanan kereta api akibat adanya 
kejadian KA 75A Pandalungan relasi 
Gambir-Surabaya-Jember yang anjlok 
di emplasemen Stasiun Tanggulangin, 
K a b u p a t e n  S i d o a r j o ,  M i n g g u 
(14/1/2024), pukul 07.57 WIB,” kata 
Feni.

Untuk evakuasi, PT KAI Daop 8 
Surabaya mendatangkan tim penolong 
dari Depo Sidotopo, Depo Surabaya 
Pasarturi, Depo Malang, serta crane 
dari Stasiun Solo. Tim penolong demi 
m e m p e rc e p a t  p ro s e s  eva ku a s i 
a n j l o k n ya  K A  P a n d a l u n g a n  d i 
emplasemen Stasiun Tanggulangin.

Manager humas KAI Daop 8 
Surabaya, Luqman Arif mengatakan 
bahwa kedatangan tim penolong 

untuk mempercepat proses evakuasi. 
Selain mendatangkan tim evakuasi, 
mereka juga mendatangkan tim 
prasarana untuk menormalisasi jalur 
KA.

“Saat ini KAI Daop 8 Surabaya 
mengerahkan seluruh petugas serta 
mendatangkan tim penolong untuk 
m e m p e r c e p a t  e v a k u a s i  d a n 
menormalisasi jalur KA,” kata Luqman.

Luqman menuturkan, dampak 
evakuasi dan penanganan KA anjlok 
ada sejumlah KA jarak jauh dengan 
tujuan Surabaya dan Bangil yang akan 
melakukan perubahan pola operasi 
dengan memutar dari Stasiun Bangil 
lewat Malang dan Kertonosono.

PT KAI (Persero) Daop 8 Surabaya 
juga merubah pola operasi dari lintas 
Bangil memutar lewat Malang dan 
Kertosono. Luqman Arif menyebut, 
untuk mendukung perubahan pola 
o p e ra s i ,  K A I  D a o p  8  S u ra b aya 
menyediakan bus dari Stasiun Bangil 
dan Stasiun Sidoarjo yang dapat 
mengantar penumpang menuju 
stasiun tujuan.

“Bus dari Stasiun Bangil akan 
menuju Stasiun Surabaya, Mojokerto, 
sementara bus dari Stasiun Sidoarjo 
akan menuju Stasiun Bangil, Pasuruan, 
Probolinggo, Klakah, dan Jember,” ujar 
Luqman dalam keterangannya yang 
dikutip pada Minggu (14/1/2024).

Luqman mengatakan, sebagai 
bentuk kompensasi  atas keter-
lambatan kedatangan kereta api 
kepada pelanggan, KAI memberikan 
service recovery berupa minuman, 
makan ringan hingga makanan berat. 
Selain itu juag ada pembatalan 
perjalanan 100 persen bagi pelanggan 
kereta api yang terdampak.

Saat ini, kata Luqman, petugas KAI 
Daop 8 Surabaya sedang melakukan 

KA Pandalungan Anjlok di Sidoarjo, 

Jalur Lintas Selatan Jawa Terganggu

evakuasi terhadap anjloknya KA 
Pandalungan di emplasemen Stasiun 
Tanggulangin.

“KAI menyampaikan mohon maaf 
yang sebesar-besarnya atas kejadian 
yang tidak diinginkan oleh semua 
pihak tersebut. Kami dengan pihak-
pihak terkait terus melakukan upaya 
evakuasi dan normalisasi jalur agar 
perjalanan kembali lancar,” ucapnya.  
(lut/dya)

Petugas	berada	di	samping	kereta	api	yang	anjlok	di	emplasemen	Stasiun	Tanggulangin,	Sidoarjo,	Jawa	Timur,	Minggu,	14	Januari	2024.	Anjloknya	KA	Pandalungan	
relasi	Gambir-Surabaya-Jember	tersebut	belum	diketahui	penyebabnya.	ANTARA	FOTO/Umarul	Faruq
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MALANG  - Pj Wali Kota Malang, 
Wahyu Hidayat, mengungkapkan 
kesuksesan program 'Warung Tekan 
Inflasi Mbois Ilakes' (Mandiri ,  
Berbudaya, Optimis, Indah, Sejahtera, 
Inovatif, Lestari, Adaptif, Kolaboratif, 
Efisien, Sinergi). Program yang telah 
terbukti efektif mengendalikan harga 
komoditi pangan di Kota Malang ini 
akan diperpanjang hingga Idul Fitri 
atau sekitar April 2024 mendatang. 

Sejak resmi diluncurkan pada 24 
Desember 2023 lalu, kini telah 
terdapat tiga Warung Tekan Inflasi 

yang beroperasi di 
Pasar Dinoyo, Pasar 
Blimbing, dan Pasar 
Besar Malang (PBM). 
Menurut Wahyu, hasil 
positif yang dicapai 
pada bulan Desember 
2023 menjadi dasar 
untuk meningkatkan 
kualitas program ini. 

"Karena memang 
untuk saat ini, dari 3 
pasar itu sudah cukup 
m e m b e r i ka n  h a s i l  
terkendalinya harga 
h a r g a  k o m o d i t i  
pangan. Selain itu, 3 
pasar ini kan juga 
menjadi barometer 
perdagangan di Kota 
M a l a n g .  Y a  k i t a  
intervensi  Warung 

Tekan Inflasi di pasar pasar itu. Nanti 
akan kita perpanjang sampai Ramadan 
dan Lebaran," ujar Wahyu, saat 
dikonfirmasi awak media, Minggu 
(14/1/2024). 

Dalam konteks tersebut, Wahyu 
menjelaskan bahwa keputusan ini 
m e r u p a k a n  re s p o n s  te r h a d a p  
himbauan pemerintah pusat, yang 
m e n e k a n k a n  p e n t i n g n y a  
mengantisipasi potensi kenaikan 
inflasi menjelang Hari Raya Idul Fitri. 

Terlebih menurutnya, dengan 

sejumlah komoditas yang dijual 
dengan harga yang lebih murah, 
seperti gula seharga Rp13.000 per kg, 
bawang putih Rp25.000 per kg, cabai 
rawit Rp53.000 kg, beras SPHP 
Rp42.000 per 5 kg, dan telur Rp22.000 
kg dan berbagai bahan pokok lainnya.

Sebagai informasi, per Minggu 
(14/1/2024), berdasarkan data dari 
Sistem Ketersediaan dan Perkembangan 
Harga Bahan Pangan Pokok (Siska-
perbapo) Jawa Timur, mengungkap-
kan perbedaan harga yang cukup 
mencolok di tiga pasar Kota Malang, 
yaitu Pasar Besar, Pasar Dinoyo, dan Pasar 
Blimbing, dibandingkan dengan Warung 
Tekan Inflasi milik Pemkot Malang.

Berdasarkan data tersebut ,  
terlihat selisih harga antara Rp 3 ribu 
hingga Rp 10 ribu untuk sejumlah 
bahan pokok. Harga beras medium, 
misalnya, mencapai Rp 11.033 per kg, 
sedangkan gula pasir dijual dengan 
harga Rp 16.000 per kg. Begitu pula 
dengan harga telur yang mencapai Rp 
24.583 per kg, cabai rawit Rp 55.500 
per kg, dan bawang putih seharga Rp 
32.333 per kg di pasar-pasar tersebut. 

Dalam konteks ini, Warung Tekan 
Inflasi yang dikelola oleh Pemerintah 
K o t a  M a l a n g  d i n i l a i  m a m p u  
menawarkan harga di bawah HET, 
sehingga mampu menjaga daya beli 
masyarakat di tengah fluktuasi harga 
pasaran.(Santi/dya)

adanya puasa Ramadan, perayaan Hari 
R a y a ,  d a n  d i b a r e n g i  d e n g a n  
penyelenggaraan Pilpres 2024 yang 
akan berlangsung pada Februari 
mendatang. Maka perpanjangan 
program Warung Tekan Inflasi ini, 
diharapkannya dapat memberikan 
stabilitas harga komoditi pangan di 
tengah-tengah gejolak pasar.

"Karena kalau komoditi pangan, 
cenderung harganya kan berubah 
ubah. Seperti yang saat ini kita 
intervensi adalah jagung, karena 
kemarin hari Senin (8/1/2024) itu 
disampaikan Pak Kemendagri dan 
Kepala Badan Pangan Nasional 
(Bapanas) bahwa harga jagung ada 
sedikit kenaikan, jadi ini kita akan 
intervensi lagi," lanjutnya. 

Diakhir, Wahyu juga mengungkap-
kan bahwa rencana penambahan 
Warung Tekan Inflasi, akan dikaji lebih 
lanjut. "Jika memang diperlukan, kita 
akan tambah lagi," tukasnya.

Sebagai informasi, Warung Tekan 
Inflasi  Mbois I lakes diketahui 
menawarkan harga jauh di bawah 
Harga Eceran Tertinggi (HET). Dengan 
tujuan agar masyarakat dapat 
membeli bahan pokok dengan harga 
terjangkau. 

Program yang menelan anggaran 
Belanja Tak Terduga (BTT) senilai Rp 2 
miliar ini, juga terbukti efektif dengan 

Jaga Harga Pangan, Pj Wali Kota Malang:  

'Warung Tekan Inflasi' Diperpanjang Sampai Idul Fitri

MALANG - Wakil Bupati (Wabup) 
Malang, Didik Gatot Subroto, angkat 
bicara terkait pengurangan masa 
jabatan Bupati dan Wakil Bupati yang 
terpangkas akibat adanya Pemilukada 
Serentak 2024. Didik mengatakan, 
melalui Bupati Sanusi, keduanya telah 
mengajukan yudisial review ke 
Mahkamah Konstitusi (MK). 

D i h a r a p k a n n y a ,  M K  d a p a t  
memahami kompleksitas situasi ini 
dan mengabulkan usulan Bupati-
Wabup yang dilantik pada tahun 2021, 
untuk menjaga hak dan kewajiban 
yang terkandung dalam visi misi dan 
penganggaran.

"Pak Bupati sudah ada rapat 
Asosiasi Pemerintah Kabupaten 
Seluruh Indonesia (Apkasi), jadi beliau 
b e r a n g k a t  k e  J a k a r t a  K a m i s  
(11/1/2024) kemarin. Jadi usulan ini 
diprakarsai oleh Bupati dan Wabup 
Kabupaten Malang, untuk mengajukan 
yudisial review terkait dengan masa 
jabatan Bupati dan Wakil Bupati yang 
dipilih dalam Pilkada tahun 2020," ujar 
Didik, saat dikonfirmasi awak media, 
Minggu (14/1/2024). 

Didik menjelaskan, pengurangan 
masa jabatan ini mengakibatkan 
pasangan Bupati dan Wabup yang 

resmi memenangkan Pemilihan 
Kepala Daerah (Pilkada) pada 
Desember 2020 dan dilantik pada 
Februari 2021. Harus menghadapi 
pengurangan masa jabatan satu tahun 
dua bulan. 

M e n u r u t n y a ,  d a m p a k  
p e m a n g k a s a n  j a b a t a n  a k i b a t  
penyesuaian Pilkada serentak di 
November 2024 nanti, bukan hanya 
soal hak dan kewajiban. Tetapi juga 
te rka i t  d e n ga n  v i s i  m i s i  d a n  
penganggaran. 

"Nah alasan-alasan ini yang 
s e b e n a r n y a  k i t a  c o b a  u n t u k  
sampaikan kepada Pemerintah Pusat. 
Semoga nanti MK bisa mengabulkan 
apa yang menjadi permintaan dari 
kepala daerah," tambahnya. 

Lebih lanjut, dikatakannya bahwa 
dampak finansial yang signifikan 
menjadi alasan utama lahirnya usulan 
ini. Menurutnya, pembiayaan politik 
yang tinggi menjadi perhatian utama. 
Pasalnya, pengurangan masa jabatan 
seperti ini akan berdampak pada 
pembiayaan yang sudah dianggarkan, 
baik itu dalam skala APBN maupun 
APBD. 

"Pengurangan (masa jabatan) satu 

mendatang. Nah sementara (berkaitan 
dengan Pemilukada serentak 2024) 
maka kami harus selesai pada 
Desember 2024," urainya. 

Untuk diketahui, merinci pada 
Pasal 201 UU Nomor 10 Tahun 2016 
yang menyebutkan masa jabatan 
Gubernur, Wakil Gubernur, Bupati, 
Wakil Bupati, Wali Kota, dan Wakil 
Wali Kota hasil pemilihan tahun 2020 
berakhir pada tahun 2024. Namun, 
menyikapi hal ini, Didik berharap agar 
pemerintah pusat dapat memper-
timbangkan penyesuaian terkait 
pemilihan serentak pada November 
2024 mendatang.  (Santi/dya)

tahun dua bulan, itu kalau 
d i f i n a n s i a l k a n  s u d a h  
berapa, kan begitu. Maka ini 
juga akan menjadi bagian 
p e m b o ro s a n  A P B N  d i  
dalamnya yang ada APBD 
j u g a .  K e d u a ,  a k a n  
berdampak pada kerja kami 
(sebagai kepala daerah)," 
jelas Didik. 

Dalam konteks dampak 
kerja kepala daerah, Didik 
m e n g a k u  b a h w a  
pemerintahannya baru 
dapat berjalan efektif  
selama satu tahun lebih. 
Sebab sejak pertama dilantik,  
p i h a k n y a  h a r u s  m e n g h a d a p i  
tantangan serius seperti pandemi 
Covid-19 dan Penyakit Mulut dan Kuku 
(PMK) pada hewan ternak. 

"Maka konsentrasi kami sebagai 
pemerintah daerah, sekitar hampir 
270 an itu untuk menyelesaikan jiwa 
manusia .  Sehingga  bagaimana 
konsentrasi terhadap visi misi di 
dalam rangka menjalankan tugas 
sebagai Bupati dan Wabup, itu belum 
bisa dirasakan oleh warga masyarakat. 
Kami kan seharus selesai (masa 
j a b a t a n )  p a d a  Fe b r u a r i  2 0 2 6  

Masa Jabatan Terpangkas 1 Tahun 2 Bulan, 

Wabup Malang Buka Suara soal Yudisial Review ke MK

Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat,	saat	meninjau	peluncuran	Warung	
Tekan	Inflasi	di	Pasar	Dinoyo,	Desember	2023.	(Dok.	Prokopim	Kota	Malang)

Wakil	Bupati	Malang,	Didik	Gatot	Subroto.	(Santi/Lenteratoday)
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KOMEDI KACAU
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SERIAL komedi terbaru karya Raditya 
Dika berjudul Komedi Kacau akan 
tayang mulai 16 Februari 2024 di 
Netflix.

Tahun sebelumnya, Debicki telah 
Serial komedi bergaya khas Raditya 
Dika ini bercerita tentang Panca 
(Raditya Dika) dan perjuangannya 
mempertahankan sebuah klub komedi 
yang  sedang terpuruk sambi l  
menavigasi kehidupan pernikahan 
yang penuh tantangan.

Menjelang tayang, serial tersebut 
merilis trailer dan poster resminya 
hari ini, Kamis (11/1). Komedi Kacau 
terdiri dari 10 episode, disutradarai 
Raditya Dika dan diproduksi oleh 
Soraya Intercine Films.

“Senang project Komedi Kacau ini 
akhirnya bisa rilis di Netflix. Semoga 
penonton bisa melihat sisi lain dari 
mengelola klub komedi karena ada 
banyak sekali cerita seru di baliknya,” 
ujar Raditya Dika tentang harapannya 
untuk Komedi Kacau dalam siaran 
pers yang diterima.

Menilik pada trailer yang baru 
diluncurkan, serial tersebut berkisah 
soal Panca yang baru dipecat dari 
perusahaan rintisan yang ia bangun.

Penuh nekat, Panca mengakuisisi 
sebuah klub komedi milik temannya, 
Marlo (Mo Sidik), yang ternyata 
sedang dalam keadaan terpuruk.

Bersama karyawan klub Komedi 
Kacau yang punya karakter unik, Panca 
harus menyelesaikan berbagai  
persoalan dalam mengelola klub 
komedinya.Ditambah,  ia  harus 
mengatasi krisis pernikahannya 
bersama Loli (Susan Sameh), sosialita 
yang tidak siap hidup susah.

S e r i a l  Ko m e d i  K a c a u  j u g a  
dibintangi oleh aktor dan komika 
terkenal seperti Joshua Suherman, 
Yono Bakrie, Pamela Bowie, Dodit 
Mulyanto, hingga Dion Wiyoko.

pria pecinta pancake durian ini 
bertajuk Kambing Jantan: The Movie 
rilis. Tak hanya dipercaya sebagai 
pemain, Radith juga menulis langsung 
skenarionya. Di film itu, ia beradu 
akting dengan Herfiza Novianti dan 
Edric Tjandra.

Kesuksesan Raditya Dika dengan 
film adaptasinya pun berlanjut. Ia 
kembali mengadaptasi novelnya 
menjadi film layar lebar yaitu Cinta 
Brontosaurus, Manusia Setengah 
Salmon, dan Marmut Merah Jambu. 
Seluruh film itu berkisah tentang cinta 
Dika yang selalu kandas.

R a d i t y a  D i k a ,  k o m i k a  
berpengaruh, menjadi juri di Stand Up 
Comedy Indonesia dan Stand Up 
Comedy Academy. Selain itu, sebagai 
produser, penulis, dan pengarah, ia 
menciptakan sitkom "Malam Minggu 
Miko" yang sukses dengan tema cinta 
yang humoris. Di ranah digital, Raditya 
juga memimpin dengan blog dan vlog 
populer, mengumpulkan jutaan 
pengunjung. (berbagai sumber)

Profil
Dunia tulis menulis mengantarkan 

Raditya Dika menjadi seleberiti. Ia pun 
makin populer dengan kreativitasnya 
di panggung hiburan melalui akun 
media sosialnya.

Dika Angkasaputra Moerwani atau 
lebih akrab disapa sebagai Raditya 
Dika merupakan seorang penulis, 
komika, aktor, dan sutradara tanah air. 
Pada awalnya, nama Raditya Dika 
dikenal lewat novel jenaka berisi kisah 
perjalanan hidup yang semula hanya 
dipost lewat blog pribadinya.

Pria  kelahiran Jakarta ,  28  
Desember 1984 ini merupakan putra 
dari pasangan Joeslin Nasution dan 
Tetty Nasution. Radith mengenyam 
pendidikan di SMU 70 Bulungan. 
Setelah itu, ia melanjutkan studinya ke 
University of Adelaide, Australia.

Dika merilis novel pertamanya 
bertajuk Kambing Jantan: Sebuah 
Catatan Harian Pelajar Bodoh saat 
usianya 21 tahun. Ternyata, tema 
tulisan dengan cara pembawaannya 
yang jenaka berhasil  menarik 
perhatian kalangan remaja Indonesia.

Dalam buku perdananya itu, 
R a d i t y a  D i k a  m e n c e r i t a k a n  
kehidupannya saat menempuh 
pendidikan di Australia. Novel 
perdananya itu pun jadi best seller.

Lewat sepak terjangnya pula, 
banyak penulis lain yang mengikuti 
jejak Dika. Selang setahun, ia merilis 
n o v e l  k e d u a  b e r t a j u k  C i n t a  
Brontosaurus.  Disusul  dengan 
Radikus Makankakus: Bukan Binatang 
Biasa (2007), Babi Ngesot: Datang Tak 
Diundang Pulang Tak Berkutang 
(2008), Marmut Merah Jambu (2010), 
dan Manusia Setengah Salmon (2011).

Ternyata larisnya novel Radith me-
mancing ketertarikan produser untuk 
merealisasikan jadi film layar lebar.

Pada tahun 2009, film perdana 

Bikin Serial Komedi
RADITYA DIKA



Dr. dr. Diani Kartini, SpB(K)Onk 
Dokter Spesialis Bedah Onkologi Divisi Onkologi RSUPN Dr. Cipto Mangunkusumo 
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DOKTER Spesialis Bedah Onkologi 
Divisi Onkologi RSUPN Dr. Cipto 
Mangunkusumo Dr. dr. Diani Kartini, 
SpB(K)Onk menjelaskan pentingnya 
kelenjar tiroid bagi tubuh dan kondisi-
kondisi tertentu saat kelenjar tiroid 
memerlukan pembedahan.

“ K e l e n j a r  t i r o i d  i n i  b i s a  
memerlukan pengobatan itu ada 
b e b e r a p a  k e a d a a n ,  m i s a l n y a  
pembesaran kelenjar tiroid. Salah 
satunya, orang awam menyebutnya 
‘gondok’ atau pembesaran kelenjar 
tiroid,” kata Diani saat gelar wicara 
daring yang diikuti dari Jakarta.

Kelenjar tiroid itu suatu kelenjar 
yang berbentuk seperti kupu-kupu 
dan terletak di leher (ada dua). 
Kelenjar tiroid berfungsi untuk 
metabolisme tubuh, pertumbuhan dan 
perkembangan tubuh dan menjaga 
kesehatan jantung.

Ada sejumlah kondisi saat kelenjar 
tiroid membutuhkan pembedahan, 
misalnya, pembesaran kelenjar tiroid, 
kelainan pada kelenjar tiroid, dan 
lainnya.

Kelainan pada kelenjar tiroid ntara 
lain adalah hipertiroid dan hipotiroid. 
Kondisi hipertiroid terjadi ketika 
kelenjar tiroid menghasilkan terlalu 
banyak hormon tiroid dan sebaliknya, 
hipotiroid ketika kondisi ketika 
kelenjar tiroid tidak menghasilkan 

hormon tiroid yang cukup.
Kondisi di atas dapat disertai 

dengan sejumlah gejala, seperti 
hipertiroid yang membuat seseorang 
lebih banyak berkeringat, jantung 
berdebar-debar, mata melotot atau 
membesar, dan lainnya.

Berlawanan dengan hipertiroid, 
kondisi hipotiroid biasanya memiliki 
gejala dengan badan terasa lemah, 
sulit buang air besar, dan lainnya.

“Rata-rata, pasien datang ke 
dokter dengan keluhan benjolan di 
leher, tetapi, kita harus cari tahu dulu 
apakah betul itu karena kelenjar tiroid 
yang membesar. Kalau saat menelan 
benjolannya bergerak, kemungkinan 
itu benar karena masalah pada 
kelenjar tiroid,” kata Diani.

Pembesaran kelenjar tiroid dapat 
menjadi indikasi dari suatu penyakit, 
antara lain gangguan hormon yang 
dihasilkan kelenjar tiroid, penyakit 
autoimun, tumor, hingga kanker. 
D o k t e r  a k a n  m e n g a d a k a n  
p e m e r i k s a a n  l a n j u t a n  u n t u k  
menentukan penyakit tersebut. 

Jika benjolan pada kelenjar tiroid 
terindikasi kanker, dikhawatirkan sel 
kanker akan menyebar ke kelenjar 
getah bening atau area tubuh lainnya.

Oleh sebab itu, dokter akan 
memeriksa lebih lanjut pasien dengan 

kelenjar ini yang terbilang me-
resahkan.

Kelenjar tiroid adalah organ kecil 
dengan bentuk yang unik seperti 
kupu-kupu dan terletak dekat leher 
dan trakea.

Kelenjar yang sebutan lain kelenjar 
gondok ini berfungsi menghasilkan 
hormon yang sangat penting dalam 
metabolisme tubuh, yaitu triiodo-
thyronine (T3) dan thyroxine (T4). 
(Antara-berbagai sumber)

metode biopsi untuk mengetahui 
benjolan itu termasuk jinak atau 
ganas.

Jika hasil pemeriksaan sudah 
diketahui, dokter akan mengambil 
t i n d a k a n  d e n g a n  o p e r a s i  
pengangkatan kedua kelenjar tiroid 
(kelenjar tiroid di lobus kanan dan 
kiri), atau hanya pengangkatan 
sebagian kelenjar tiroid.

“Ada kondisi-kondisi yang harus 
dipenuhi. Misalnya, kalau pasien 
masuk ke dalam golongan risiko 
rendah,  maka akan di lakukan 
pemotongan (kelenjar tiroid) di satu 
sisi saja,” kata Diani.

Ketika pasien termasuk risiko 
tinggi,  dokter akan melakukan 
pembedahan di kedua lobus kelenjar 
tiroid.

Setelah proses pengangkatan 
kelenjar tiroid selesai, pasien harus 
istirahat, rajin mengontrol diri mereka 
ke dokter, dan meminum obat yang 
diberikan agar kondisi tubuh dapat 
segera pulih.

Dari banyaknya organ tubuh yang 
menopang kehidupan, kelenjar tiroid 
merupakan salah satu yang kerap 
mengalami gangguan.

Penyakit tiroid seperti pem-
bengkakan kelenjar tiroid menjadi 
salah satu gangguan kesehatan pada 

“Kelenjar tiroid ini bisa memerlukan pengobatan itu ada beberapa keadaan, misalnya 

pembesaran kelenjar tiroid. Salah satunya, orang awam menyebutnya ‘gondok’ atau 

pembesaran kelenjar tiroid,”

Sandera 

Punya riwayat keluarga dengan penyakit tiroid.

Berusia lebih dari 60 tahun

Memiliki penyakit autoimun.

Menjalani operasi tiroid.

Melakukan perawatan dengan yodium 
radioaktif atau obat anti-tiroid.

Terbiasa menerima radiasi pada leher atau 
dada bagian atas.

Risiko Penyakit 
Tiroid Akan Meningkat 
Pada Orang 
Dengan Kondisi

KELENJAR TIROID BUTUH PEMBEDAHAN? 

INI PENJELASAN DOKTER
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Kehadiran Satelit Merah Putih 
akan melengkapi dua satelit Telkom 
lainnya yang masih aktif beroperasi, 
yaitu Telkom 2 dan Telkom 3S.

S a t e l i t  M e r a h  P u t i h  a k a n  
menambah jumlah transponder milik 
Te l ko m  d a r i  7 3  m e n j a d i  1 3 3  
transponder. Hal ini akan memperkuat 
bisnis satelit TelkomGroup.  

Satelit Merah Putih merupakan 
satelit telekomunikasi yang memiliki 
kapasitas lebih besar dan jangkauan 
lebih luas dibandingkan satelit milik 
Telkom sebelumnya.

Selain itu, Satelit Merah Putih 
dibangun menggunakan teknologi 
Fiber Optic Gyro, sehingga memiliki 
kestabilan lebih tinggi (Bisnis)

sejumlah titik, yang sulit terjangkau 
oleh infrastruktur microwave dan 
serat optik. 

Ini merupakan satelit kedua yang 
diluncurkan Telkom dalam kurun 
waktu 7 tahun terakhir. Sebelumnya, 
pada 2018, Satelit Merah Putih Telkom 
juga berhasil diluncurkan dari Cape 
Canaveral, Florida.

Satelit Merah Putih memiliki 
kapasitas 60 active transponders, 
terdiri dari 24 Standard C-Band dan 12 
Extended C-Band yang menjangkau 
Asia Tenggara serta 24 Standard C-
band yang menjangkau Asia Selatan. 

Satelit ini menempati slot orbit 
108 derajat Bujur Timur (BT) atau di 
atas wilayah sekitar Selat Karimata.

THALES Alenia Space, perusahaan 
yang bergerak di bidang industri 
kendaraaan antariksa asal Prancis, 
telah menyelesaikan konstruksi satelit 
32 Gbps milik anak usaha PT Telkom 
Indonesia (Persero) Tbk. (TLKM), 
Telkomsat.

Satelit tersebut bakal diluncurkan 
dari Florida, Amerika Serikat, dalam 
waktu dekat. 

Sebuah postingan Facebook Thales 
Alenia Space memperlihatkan proses 
p e m b e ra n g k a t a n  S a t e l i t  H i g h  
Throughput (HTS) Telkomsat dari 
pelabuhan Nice  ke pelabuhan 
Canaveral Florida pada 9 Januari 2024.  

Diperkirakan perjalanan melalui 
jalur laut tersebut memakan waktu 
beberapa minggu untuk tiba di 
pelabuhan Florida.

Satelit khusus internet tersebut 
nantinya akan menggantikan Satelit 
Palapa D yang habis masa operasional-
nya di orbit 113 Bujur Timur (BT). 

“Dibangun oleh Thales Alenia 
Space untuk PT Telkom Satelit 
Indonesia (Telkomsat), Satelit High 
Throughput yang berbasis pada 
platform Spacebus 4000B2 kami ini 
akan menyediakan kapasitas lebih dari 
32 Gbps di seluruh Indonesia,” tulis 
Thales dalam akun Facebooknya, 
dikutip Sabtu (13/1/2024). 

Sekadar informasi, pada 2021, 
Telkom memperoleh orbit satelit 
tambahan di 113 bujur timur, setelah 
Indosat menyatakan tidak akan 
melanjutkan investasi di satelit. 

Awalnya, Indosat ingin meng-
gantikan Satelit Palapa D yang habis 
masa orbitnya pada 2022, dengan 
Satelit Nusantara 2.

Sayangnya, Satelit Nusantara 2 
gagal mengisi orbit 113 bujur timur 
karena meledak di angkasa. 

Sementara itu, Asosiasi Satelit 

Indonesia (ASSI) menilai bahwa 
kehadiran satelit dengan kapasitas 
data besar atau high throughput 
satellites (HTS) milik Telkom akan 
membuat akses internet di Indonesia 
makin luas.

HTS Telkom juga akan memangkas 
kesenjangan digital di seluruh pelosok 
Nusantara. 

Dikabarkan bahwa proyek Satelit 
Multifungsi berteknologi canggih ini 
bakal meluncur pada kuartal I/2024 
dari Florida.

Satelit HTS ini akan memanfaatkan 
frekuensi C-Band dan Ku-Band untuk 
memangkas kesenjangan digital di 
T a n a h  A i r  a t a u  p u n  u n t u k  
meningkatkan kapasitas internet di 

SATELIT 32 GBPS TELKOM 
SIAP MELUNCUR DARI FLORIDA

Ilustarsi	Satelit
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TAHUN 2024 baru memasuki pekan 
kedua, pastinya Anda masih memiliki 
tujuan selama setahun yang akan 
dicapai.

Menjalani gaya hidup sehat 
umumnya menjadi salah satu dari 
goals yang diharapkan orang di setiap 
awal tahun.

LANTAS	BAGAIMANA	DENGAN	
TREN	KEBUGARAN	TAHUN	2024?

Pada tahun 2023 banyak orang 
kembali ke pusat kebugaran, menjalin 
koneksi kebugaran dalam komunitas, 
dan gaya olahraga hybrid yang 
memadukan pola olahraga favorit, 
seperti Pilates dan latihan kekuatan, 
High-Intensity Interval Training 
(HIITT) atau olahraga dengan Interval 
Intensitas Tinggi dengan barre, dan 
lari dengan latihan inti.Tren ini pun 
tampaknya akan terus berlanjut di 
tahun baru ini.

Berikut adalah beberapa prediksi 
tentang apa yang akan menjadi tren di 
tahun 2024.

1.		Perangkat	Pelacak	Kebugaran
P e l a c a k a n  k e b u g a r a n  k i n i  

menggunakan pendekatan yang lebih 
canggih. Teknologi baru tidak hanya 
mengeksplorasi seberapa banyak 
Anda bergerak, tetapi juga seberapa 
banyak Anda istirahat, seberapa 
efisien Anda, bagaimana denyut 
jantung Anda berfluktuasi, dan banyak 
lagi.

Pelacakan ini  tersedia dan 

ditampilkan kepada pengguna dengan 
cara yang terasa intuitif dan mudah 
dipahami. Ada beberapa pelacak yang 
dapat dikenakan di pasaran termasuk 
jam tangan, gelang, dan aplikasi yang 
semuanya memberikan informasi 
untuk membantu pengguna me-
mahami kebiasaan gaya hidup mereka.

Meskipun tidak ada algoritma 
yang sempurna dan 100% akurat, ada 
penelitian yang menunjukkan bahwa 
orang yang menggunakan perangkat 
pelacak cenderung lebih bertanggung 
jawab dan berolahraga lebih banyak 
dibandingkan mereka yang tidak 
menggunakannya.

Sementara ruang pelacakan 
kebugaran dan kesehatan semakin 
kompetitif, terdapat pilihan biaya yang 
sesuai dengan semua anggaran dan 
semua tingkatan olahraga, mulai dari 
pemula hingga profesional ber-
pengalaman. Berperan sebagai mitra 
akuntabilitas yang baik, perangkat 
pelacakan akan terus menjadi tren di 
tahun baru.

2.	Pilates
Bukan gaya olahraga yang baru, 

namun ini adalah salah satu gaya 
olahraga yang terus mendapatkan 
momentum sebagai mode olahraga 
yang menjadi pilihan banyak orang. 
Pilates sudah ada sejak tahun 1920-an 
tetapi karena sangat efektif, pilates 
menjadi tren yang telah dan akan terus 
menjadi yang terdepan dan utama 
dalam dunia kebugaran.

Keberlanjutan dan popularitas 
Pilates dikatakan didorong oleh 

memiliki dukungan dari komunitas. 
Gaya tertentu yang menjadi populer di 
konvensi kebugaran tahun ini termasuk 
HIIT, latihan inti, aerobik, dan senam 
menggunakan karet elastis (band).

5.	Personalisasi	Didorong	oleh	
Kecerdasan	Buatan	(AI)

Pengalaman kebugaran yang 
dipersonalisasi akan menjadi mega 
tren dalam beberapa tahun ke depan. 
Dikombinasikan dengan perangkat 
pelacak, Ai berjanji merevolusi 
p e m ro g ra m a n  o l a h ra ga  u n t u k  
memenuhi setiap individu di mana 
mereka berada dalam perjalanan 
kesehatan mereka, serta membimbing 
mereka menuju tujuan kebugaran 
pribadi mereka sendiri. Algoritma Ai 
dalam aplikasi terus berkembang dan 
akan mampu memandu pengguna 
melalui berbagai rutinitas untuk 
mencapai kebugaran.

6.	Pendekatan	yang	Holistik	
dan	Terarah

Masyarakat semakin sadar akan 
pentingnya mengikuti pendekatan 
ya n g  m e nye l u r u h .  Ke b u g a ra n  
hanyalah salah satu pilar dari strategi 
untuk mencapai kesehatan optimal. 
Pendekatan holistik yang mencakup 
kebiasaan nutrisi yang baik, pilihan 
gaya hidup yang baik, pengurangan 
stres, dan perbaikan kebiasaan tidur 
semakin menjadi hal yang biasa. Pesan 
bahwa "Anda tidak bisa menghentikan 
pola makan yang buruk" diterima oleh 
semakin banyak audiens (Bisnis)

kepercayaan diri tubuh, kekencangan 
otot, dan stabilitas otot secara 
keseluruhan yang dirasakan oleh 
peserta, tanpa gerakan berdampak 
tinggi yang seringkali diperlukan oleh 
gaya olahraga lainnya.

Selama beberapa tahun terakhir, 
kita juga menyaksikan perpaduan 
olahraga yang menyenangkan yang 
menggabungkan tinju dan Pilates 
(Piloxing), latihan beban dan Pilates, 
serta kelas kombinasi yang mengguna-
kan gaya matras dan reformer. Anda 
dapat berlatih dan menikmati manfaat 
Pilates dari rumah Anda sendiri dengan 
kelas on-demand atau bersama orang 
lain di studio kebugaran terdekat.

3.	Berlari
Berlari adalah cara olahraga yang 

luar  b iasa  untuk  membangun 
kebugaran kardiovaskular, daya tahan 
otot, dan kekuatan. Selain itu, 
penelitian menunjukkan bahwa 
manfaat lari bagi kesehatan mental 
sangat besar, terutama terkait dengan 
peningkatan suasana hati. Hanya 
sedikit hambatan untuk masuk ke 
dunia berlari karena yang Anda 
butuhkan hanyalah sepatu yang baik 
dan semangat untuk bangun dan 
berlari. Kabar baik untuk mereka yang 
lebih suka berjalan kaki adalah 
m a n f a a t  b e r j a l a n  k a k i  s a m a  
mengesankannya dengan berlari.

4.	Gabung	di	Komunitas
Di lingkungan pasca-pandemi, 

kebugaran kelompok tetap populer. 
Orang-orang kembali tertarik pada 
kelas tatap muka termasuk spin, 
senam, dan bootcamp. Pengaturan 
kebugaran komunitas membantu 
menjaga orang bertanggung jawab dan 
termotivasi untuk tetap menjalankan 
rencana kebugaran ketika mereka 

TREN KEBUGARAN 
TAHUN 2024, SILAKAN PILIH
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MESKI muncul tekad agar pilpres 
berlangsung hanya satu putaran, 
namun sinyal koalisi apa bila pemilu 
berlanjut ke putaran ke dua muncul. 
Untuk diketahui, pilpres hanya akan 
berlangsung satu putaran jika ada 
paslon yang menang lebih dari 50 % 
dan minimal suara 20% di lebih dari 
setengah jumlah provinsi. Tapi bila 
kurang dari itu, maka harus dilakukan 
putaran kedua.

Calon Presiden (Capres) RI nomor 
urut 3, Ganjar Pranowo menjawab 
pertanyaan tentang kemunginan 
membentuk poros baru dengan kubu 
Anies Baswedan-Muhaimin Iskandar 
di putaran kedua Pilpres 2024. 
Menurut Ganjar, pihaknya masih terus 
melakukan komunikasi dengan semua 
pihak terkait hal itu. 

"Oh, sabar. Kita komunikasi sama 
semuanya," kata Ganjar di kawasan 
Senayan Park, Jakarta Pusat, Minggu 
(14/1/2024).

Sebelumnya, Sekretaris Jenderal 
P a r t a i  D e m o k r a s i  I n d o n e s i a 
Perjuangan (Sekjen PDI-P) Hasto 
Kristiyanto menyebut kedua kubu 
telah berkomunikasi terkait peluang 
te r s e b u t . H a s to  m e n ga ku  te l a h 
berkomunikasi dengan mantan Wakil 
Presiden Jusuf Kalla, termasuk tentang 
berbagai bentuk intimidasi menjelang 
Pilpres yang terjadi di lapangan.

Pe r nya t a a n  H a s t o  t e r s e b u t 
d i s a m p a i k a n  s a a t  m e n g h a d i r i 
deklarasi ulama dan kiai kampung 
m e n d u k u n g  G a n j a r - M a h f u d  d i 
Cilandak, Jakarta Selatan, Jumat 
(12/1/2024)."Jadi, tim hukum kami 
m e m a n g  s u d a h  m e m b a n g u n 
komunikasi. Saya sendiri pernah 
bertemu dengan Bapak Jusuf Kalla, di 
mana beliau juga sangat meng-
khawatirkan terhadap kecenderungan 
p em ilu  ya n g  sep ert inya  su da h 
bergeser," kata Hasto.

D i a  j u g a  m e n y e b u t  t e l a h 
berkomunikasi untuk menghadapi 
hal-hal tersebut."Jadi komunikasi di 
dalam menghadapi intimidasi itu telah 
dilakukan, antara paslon 1 dan 3, 
melalui tim kampanyenya masing-
masing," jelasnya.

Sementara, Cawapres nomor urut 
1 Muhaimin Iskandar juga men-
jelaskan tentang kemungkinan PKB 
a k a n  b e r k o a l i s i  d e n g a n  P D I -
Perjuangan atau dengan partai lain. 
Namun itu semua akan ditentukan 
oleh hasil Pilpres 2024.

"Pasti (ada peluang koalisi). 
Semua kita buka peluang untuk 
koalisi. Dan tentu masih belum bisa 
kita putuskan karena kita lihat siapa 
yang akan masuk di putaran kedua," 
ujar Cak Imin usai menghadiri acara di 
S u r a b a y a ,  J a w a  T i m u r,  R a b u 
(10/1/2024).

Presiden Partai Keadilan Sejahtera 
( P K S )  A h m a d  S y a i k h u ,  u s a i 
menghadiri haul ke-45 Kyai Bisri 
Syansuri di Denanyar, Jombang, Jawa 
T i m u r,  S a b t u  ( 1 3 / 1 / 2 0 2 4 ) , 
mengatakan sejauh ini komunikasi 
PKS dengan partai lain terbangun 
dengan baik.

Menurutnya, meski Pemilu dan 
Pi lpres 2024 merupakan ajang 
k o m p e t e n s i  m e n a r i k  s i m p a t i 
masyarakat, PKS tidak beranggapan 

agenda lima tahunan tersebut sebagai 
sarana untuk saling bermusuhan satu 
sama lain.

" S aya  t e r b u k a  p a d a  s e m u a 
kalangan karena kita enggak tahu 
apakah kita masuk (putaran kedua). 
Mudah-mudahan itu harapannya," 
ujar SyaikhuLebih lanjut, Syaikhu 
menjelaskan, dirinya pernah bertemu 
dengan Sekjen PDI Perjuangan Hasto 
Kristiyanto di sebuah acara yang 
digelar oleh Komisi Pemilihan Umum 
(KPU).

Data menunjukkan survei yang 
dilakukan oleh LSN menunjukkan 
P ra b o wo - G i b ra n  l e b i h  u n g g u l 
dibandingkan paslon lainnya dengan 
hasil 49,5%. Hanya survei tersebut 
y a n g  m a m p u  m e n g h a s i l k a n 
perolehan suara hampir menembus 
50%.

Ditambah lagi, analisis ini belum 
m e m p e r t i m b a n g k a n  j u m l a h 
perolehan suara sedikitnya 20% di 
setiap provinsi yang tersebar di lebih 
dari 1/2 (setengah) jumlah provinsi di 
Indonesia.

Namun demikian, hasil survei juga 
masih memungkinkan berbeda 
dengan hasil perolehan suara nanti, 
sehingga dapat mengubah hasil 
perolehan suara. Selain itu, panasnya 
debat capres dan masa kampanye saat 
ini juga dapat mengubah pilihan 
masyarakat.

Diketahui, terdapat variabel dari 
responden yang belum menentukan/ 
t idak tahu/enggan menjawab/ 
merahasiakan pilihannya. Berdasar-
kan hal tersebut, analisis ini masih 
belum dapat memastikan hasil akhir, 
namun dapat menjadi gambaran 
adanya kemungkinan 2 putaran.

Sebelumnya, diketahui Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) Republik 
Indonesia menggelar uji publik atas 
tiga rancangan Peraturan KPU (PKPU) 
pada Kamis (11/1/2024).Salah satu 
materi yang diuji publik adalah 
Rancangan Peraturan KPU (RPKPU) 
yang mengatur Pemilihan Umum 
Presiden (Pilpres) putaran kedua.

D a l a m  R P K P U  t e r s e b u t , 
disebutkan bahwa apabila Pilpres 
putaran kedua diperlukan,  pe-
mungutan suara akan dilaksanakan 
pada 26 Juni 2024.Hal ini direncana-
kan berlangsung sekitar lima bulan 
setelah pemungutan suara Pilpres 
putaran pertama.

A n g g o t a  K P U  R I ,  Yu l i a n t o 
Sudrajat, menyampaikan informasi 
tersebut dalam uji publik di kantor 
KPU RI, Jakarta Pusat.Ia menjelaskan 
bahwa masa kampanye Pilpres 
p u t a r a n  k e d u a  d i r e n c a n a k a n 
berlangsung selama 20 hari, dimulai 
dar i  tanggal  2  h ingga  22  Juni 
2024.Sementara itu, tanggal 23-25 
Juni 2024 akan menjadi masa tenang.

Penghitungan suara dijadwalkan 
p a d a  2 6 - 2 7  J u n i  2 0 2 4 ,  d a n 
rekapitulasi hasil penghitungan suara 
akan dilakukan mulai 27 Juni hingga 
20 Juli 2024.

Jamaah	Haji	Harus	Bisa	Mencoblos
Di sisi  lain,  j J ika pemilihan 

presiden (pilpres) berlangsung dua 
putaran, maka pelaksanaannya akan 
bersamaan dengan penyelenggaraan 
ibadah haji di bulan Juni 2024. 

Masalahnya, pada saat itu ada sekitar 
241 jamaah haji (warga Indonesia) 
yang masih berada di tanah suci.

Untuk itu, Wakil Ketua Komisi VIII 
DPR RI, Diah Pitalokamendorong 
dilakukan pembahasan bersama 
anatara para wakil rakyat dengan 
Kementerian Agama dan Kemendagri 
untuk memastikan ratusan ribu jamaah  
haji yang masih di tanah suci Mekah 
tetap bisa menggunakan hak pilihnya.

"Kalau Pilpres masuk putaran ke 
dua, maka ini yang menurut saya harus 
menjadi atensi pembahasan bersama 
dalam agenda pembahasan di komisi 
VIII DPR dengan Kementerian Agama 
(Kemenag) RI," ujar Diah.

"Saya belum bicara penetapan 
tanggal ya, karena bisa jadi di tanggal 
sekian masih 241 ribu itu tinggal di 
tanah suci, atau sudah ada yang pulang 
ke tanah air. Bagaimana pemungutan 
suara di sana, bagaimana mekanisme 
k e p u l a n g a n  d a n  b a g a i m a n a 
persiapannya, nah ini menurut saya 
yang harus dipersiapkan juga, minimal 
sebagai sebuah rencana dan ini harus 
mulai dibicarakan bersama-sama," 
lanjutnya.

Sayangnya,  kata Politisi  PDI 
Perjuangan ini, persiapan Pilpres 
putaran kedua belum dibahas oleh 
pemerintah. Mengingat mendesaknya 
h a l  i t u ,  D i a h  m e n d o r o n g 
permasalahan itu segera masuk 
kedalam agenda pembahasan di 
komisi VIII DPR RI.

"Pemungutan suaranya sama 
dengan pemungutan suara dapil luar 
negeri, KPU semua punya formatnya. 
Mungkin ada penambahan kotak 
suara. Tapi dengan jumlah 241 ribu 
orang itu,  kalau di  Kota Bogor 
ibaratnya satu kecamatan dan ini 
bukan sedikit, belum lagi ada jamaah 
furoda mungkin, kita gak tahu dan ini 
m e n u r u t  s a y a  h a r u s  s e g e r a 
dibicarakan antara Kemendagri dan 
Kemenag," terangnya.

Jika Pilpres putaran kedua bareng 
dengan pelaksanaan ibadah haji, Diah 
khawatir akan ada pengurangan 
pemilih yang cukup signifikan di dapil 
dalam negeri."Untuk pembahasan 
(Pilpres putaran kedua) itu adanya 
diranah eksekutif tentang bagaimana 
mengeksekusinya, cuma kita terpikir 
aja," imbuhnya.

Di tempat yang sama, Kepala 
S u b d i r e k t o r a t  A d v o k a s i  H a j i 
Direktorat Bina Haji Direktorat 
Jenderal Penyelenggaraan Haji dan 
Umrah Kementerian Agama, Suviyanto 
mngatakan bahwa Pilpres putaran 
pertama ini terjadi pada Februari, dan 
P i l p r e s  p u t a r a n  k e d u a  a k a n 
berlangsung di bulan Juni.

"Di bulan Juni itu bertepatan 
dengan pelaksanaan haji, artinya ada 
241 ribu jamaah yang akan berangkat 
ke Saudi. Nah, antisipasi kita di 
Kemenag RI untuk memberikan 
semacam ruang tadi haknya dia untuk 
memilih presiden dan ini perlu 
dibahas bersama pemerintah dengan 
DPR," kata Suviyanto.

Dia  menuturkan,  bahwa hal 
tersebut baru wacana kalau terjadi 
Pilpres putaran kedua tentu harus ada 
pembahasan. Dan wacana tersebut 
belum dipastikan kapan akan dibahas 
secara bersama-sama."Mungkin 
( p e m b a h a s a n nya )  s e t e l a h  a d a 

pelunasan (biaya haji)," ucapnya.
Ia berharap, pilpres putaran kedua 

tidak terjadi. Namun pihaknya juga 
tidak tahu, tergantung animo masya-
rakat dalam pemilihan presiden di 
putaran pertama seperti apa. Yang 
pasti, kata dia, pilpres yang ber-
barengan dengan pelaksanaan haji 
pernah terjadi.

"Pernah terjadi, tapi tahunnya 
saya lupa. Jamaah haji diberikan ruang 
di sana di tempat tertentu untuk 
melakukan pemilihan," katanya. 
(wid,rls,ist,ant/dya)

Berikut Besaran Bipih Jemaah Haji:

Embarkasi Aceh 
sebesar	Rp49.995.870,00

Embarkasi Medan 
sebesar	Rp51.145.139,00

Embarkasi Batam 
sebesar	Rp53.833.934,00

Embarkasi Padang 
sebesar	Rp51.739.357,00

Embarkasi Palembang 
sebesar	Rp53.943.134,00

Embarkasi Jakarta (Pondok Gede dan Bekasi) 
sebesar	Rp58.498.334,00

Embarkasi Solo s
sebesar	Rp58.562.008,00

Embarkasi Surabaya 
sebesar	Rp60.526.334,00

Embarkasi Balikpapan 
sebesar	Rp56.510.444,00

Embarkasi Banjarmasin 
sebesar	Rp56.471.105,00

Embarkasi Makassar 
sebesar	Rp60.245.355,00

Embarkasi Lombok
sebesar	Rp58.630.888,00

Embarkasi Kertajati
sebesar	Rp58.498.334,00

RP

RP

RP

RP

RP

RP

RP

RP

RP

RP

RP

RP

RP

Berikut besaran Bipih PHD dan 
Pembimbing KBIHU:

Embarkasi Aceh 
sebesar	Rp87.359.984,00

Embarkasi Medan 
sebesar	Rp88.509.253,00

Embarkasi Batam 
sebesar	Rp91.198.048,00

Embarkasi Padang 
sebesar	Rp89.103.471,00

Embarkasi Palembang 
sebesar	Rp91.307.248,00

Embarkasi Jakarta (Pondok Gede dan Bekasi) 
sebesar	Rp95.862.448,00

Embarkasi Solo 
sebesar	Rp95.926.122,00

Embarkasi Surabaya 
sebesar	Rp97.890.448,00

Embarkasi Balikpapan sebesar 
Rp93.874.558,00

Embarkasi Banjarmasin 
sebesar	Rp93.835.219,00

Embarkasi Makassar 
sebesar	Rp97.609.469,00

Embarkasi Lombok 
sebesar	Rp95.995.002,00

Embarkasi Kertajati sebesar 
Rp95.862.448,00

RP

RP

RP

RP

RP

RP

RP

RP

RP

RP

RP

RP

RP

*Besaran	Bipih	jemaah	haji	ini	dipergunakan	untuk	biaya:
	penerbangan	haji,	akomodasi	Makkah,	sebagian	biaya
	akomodasi	Madinah,	biaya	hidup	(living	cost),	dan	visa.
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ada yang terlalu worry, tidak ada 
perubahan banyak dari harga migas 
sekarang," pungkas Moshe.

D e n g a n  d e m i k i a n ,  M o s h e 
memastikan eskalasi konflik antara 
Barat dan Timur Tengah ini pun tidak 
akan berdampak besar bagi Indonesia, 
terutama terkait kenaikan harga BBM 
yang masih bergantung pada impor.

23.708	Warga	Palestina	Tewas	
Perang Hamas Vs Israel di Jalur 

Gaza telah memasuki 100 hari , 
menandai konflik terpanjang, paling 
berdarah, dan paling merusak antara 
dua musuh bebuyutan.

Pertempuran meletus pada 7 
O k t o b e r  2 0 2 3 ,  k e t i k a  H a m a s 
melancarkan serangan mematikan ke 
Israel selatan. Sejak itu, Israel tanpa 
hent i  menggempur Ja lur  Gaza , 
mengawalinya dengan serangan udara 
sebelum akhirnya melancarkan 
serangan darat hingga menimbulkan 
kehancuran yang belum pernah terjadi 
sebelumnya.

Serangan Israel ke Jalur Gaza, 
menurut para pemantau PBB, telah 
membuat sebagian besar warga 
Palestina di Jalur Gaza mengungsi dan 
nyaris mematikan operasi di hampir 
separuh rumah sakit di Jalur Gaza, 
serta menyebabkan kelaparan yang 
meluas.

Militer Israel mengaku pihaknya 
kini telah mengurangi operasi di Jalur 
Gaza Utara yang terdampak paling 
parah dan membatasi diri pada 
operasi yang ditargetkan berdasarkan 
intelijen. Namun, di wilayah Jalur Gaza 
Selatan yang diklaim Israel sebagai 
t e m p a t  p e r s e m b u n y i a n  p a r a 
pemimpin Hamas, mereka terus 
bergerak maju dengan kekuatan 
penuh. Demikian seperti dilansir AP, 
Minggu (14/1/2024).Pada front 
lainnya di perbatasan Lebanon dan 
Israel, eskalasi naik turun. Hizbullah 
d a n  I s ra e l  d i l a p o rka n  te r l i b a t 
pertempuran sengit hampir setiap 
hari sejak perang di Jalur Gaza 
dimulai.(wid,rls,reutres,afp/dya)

GAZA- Hari Minggu (14/1/2024) 
menandai 100 hari berlangsungnya 
perang antara militer Israel dan 
kelompok pejuang Palestina Hamas di 
Jalur Gaza. Ini merupakan perang 
terpanjang dan paling mematikan 
antara Israel dan Palestina sejak 1948, 
dan hingga kini belum terlihat tanda-
tanda akan berakhir.

Kondisi makin runyam, karena 
konflik makin meluas di Timur 
Tengah.Amerika Serikat (AS) dan 
Inggris mulai meluncurkan serangan 
udara ke kota-kota di Yaman yang 
dikuasai kelompok pemberontak 
Houthi. Konflik ini dinilai bisa memicu 
pergolakan harga minyak mentah 
dunia.

K e d u a  n e g a r a  a d i d a y a  i t u 
menyerang  dari serangan Houthi 
terhadap kapal-kapal yang melintas di 
L a u t  M e r a h .  A S  p u n  k e m b a l i 
m e nye ra n g  Ya m a n  p a d a  S a b t u 
(13/1/2024), setelah pemberontak 
Houthi mengancam balas dendam atas 
serangan Barat.

Direktur Eksekutif Reforminer 
Institute,  Komaidi  Notonegoro, 
mengatakan kawasan Timur Tengah 
secara keseluruhan memiliki perang 
penting, jika tidak sebagai produsen 
minyak mentah, maka sebagai jalur 
distribusi."Kalau ada ketegangan 
politik, mau tidak mau pasti akan 
berpengaruh terhadap sentimen 
negatif mendorong harga minyak ke 
arah yang tidak terkendali, artinya 
t i d a k  s t a b i l ,"  u j a r n ya  M i n g g u 
(14/1/2024).

Komaidi melanjutkan, fluktuasi 
harga minyak mentah dunia akan 
cenderung meningkat karena ada 
kekhawatiran pasokan minyak dunia 
jadi  berkurang dengan adanya 
ketegangan di Timur Tengah."Kembali, 
kalau dari hukum dasar ekonomi 
ketika ada permasalahan dalam 
penawaran atau supply jadi turun, 
pasti harganya akan meningkat," kata 
Komaidi.

Sementara itu, Ketua Komite 
Investasi Asosiasi Perusahaan Minyak 
dan Gas (Aspermigas), Moshe Rizal, 

mengatakan serangan ke Yaman ini 
bukan konflik pertama, sebab muncul 
di tengah serangan Israel ke Palestina 
yang juga masih berlangsung.

Moshe menilai, selama perang 
Israel dan Hamas berlangsung, harga 
minyak mentah tidak mengalami 
lonjakan yang berarti. Berbeda dengan 
situasi ketika eskalasi konflik Rusia 
dan Ukraina pecah tahun 2022 lalu.

"Kita  l ihat  minyak itu t idak 
melonjak besar-besaran karena 
permintaannya juga tidak melonjak, 
jadi secara fundamental sebenarnya 
dari supply dan demand itu cukup 
aman dan memang semua menjaga 
agar harga minyak ini stabil," jelasnya.

Dia mencontohkan Saudi Arabia 
sebagai salah satu produsen utama 
minyak mentah dunia berusaha 
menjaga harga minyak tetap stabil di 
kisaran USD 70-80 per barel."Jadi saya 
lihat sih tidak ada perubahan yang 
signifikan dari harga minyak itu 
sendiri gara-gara perang ini, karena 
memang ini semua sudah menganggap 
ini bukan sesuatu yang spesial," kata 
Moshe.

"Supply pun saya lihat tidak begitu 
terganggu gara-gara ini. Sekarang 
fundamental tidak ada perubahan, 
saya yakin tidak ada perubahan yang 
signifikan pada harga minyak," imbuh 
dia.

Di sisi lain, Moshe juga masih 
membuka kemungkinan gangguan 
jalur distribusi di Timur Tengah imbas 
perang ini bisa mengganggu pasokan 
m i n y a k  m e n t a h  s e h i n g g a 
menyebabkan ketidakstabilan harga.

Pria Yaman mengacungkan senjata 
m e re k a  d a n  m e m e g a n g  p o t re t 
pemimpin Huthi Abdul Malik al-

"Mungkin ada tapi tidak begitu 
signifikan, kita lihat saja sendiri tidak 
ada kenaikan drastis, tidak seperti 
gara-gara perang Ukraina dan Rusia 
i t u  l u a r  b i a s a  k e n a i k a n n y a ," 
tegasnya."Kalaupun ada gangguan 
secara fundamental tidak begitu 
terganggu, mungkin secara sentimen 
orang agak was-was tapi ya so far tidak 

Gejolak Timur Tengah di 100 Hari Perang Gaza

Minyak Mentah Potensi Melonjak, RI Bisa Terdampak?

Puluhan	ribu	orang	berunjuk	rasa	di	Washington	AS	hingga	London	Inggris	mengecam	genosida	zionis	Israel	di	Gaza,	Palestina.(afp)

100 HARI PERANG 
HAMAS VS ISRAEL 
DALAM ANGKA

Angka Kematian

Warga Palestina yang tewas di Jalur 
Gaza: 23.708	orang
---------------------------------------------------
Jumlah orang yang tewas di Israel: Lebih 
dari 1.300	orang
---------------------------------------------------
Warga Palestina yang tewas di Tepi 
Barat: 347	orang

Jumlah Korban Luka

Warga Palestina yang terluka di Jalur 
Gaza: 60.005	orang
---------------------------------------------------
Warga Palestina yang terluka di Tepi 
Barat: Lebih	dari	4.000	orang
---------------------------------------------------
Total cedera Israel: 12.415	orang
---------------------------------------------------
Tentara Israel yang terluka dalam 
serangan darat ke Jalur Gaza: 1.085	
orang
---------------------------------------------------
Tentara Israel yang terluka sejak 7 
Oktober: 2.496	orang

Bangunan di Gaza yang kemungkinan 
rusak/hancur: 45-56	persen
---------------------------------------------------
Rumah sakit di Jalur Gaza yang berfungsi 
sebagian: 15	dari	36	rumah	sakit
---------------------------------------------------
Warga sipil Palestina yang menghadapi 
bencana kelaparan: 576.600	orang	(26	
persen	dari	populasi	Jalur	Gaza)
---------------------------------------------------
Persentase gedung sekolah di Jalur Gaza 
yang rusak:	Lebih	dari	69	persen
---------------------------------------------------
Masjid yang rusak: 142	unit
---------------------------------------------------
Gereja yang rusak: 3	unit
---------------------------------------------------
Ambulans yang rusak: 121	unit
---------------------------------------------------
Siswa putus sekolah: 625.000	 (100	
persen	siswa)

Kehancuran dan Situasi 

Kemanusiaan di Jalur Gaza

Pengungsian

Warga Palestina yang mengungsi di Jalur 
Gaza: 1,8	 juta	 (85	 persen	 populasi	
Jalur	Gaza)
---------------------------------------------------
Warga Israel yang mengungsi dari 
komunitas perbatasan utara dan selatan: 
249.263	(2,6	persen	dari	populasi)
---------------------------------------------------
Warga Palestina di Tepi Barat yang 
mengungsi:	1.208	orang

Sandera

Jumlah sandera yang ditawan Hamas 
pada 7 Oktober: sekitar	250	orang
---------------------------------------------------
Sandera yang telah dibebaskan:	 121	
orang
---------------------------------------------------
Sandera yang tersisa di Jalur Gaza: 136	
orang
---------------------------------------------------
Sandera yang tewas atau meninggal 
dalam penawanan Hamas: 33	orang
---------------------------------------------------
Tahanan Palestina yang dibebaskan saat 
jeda pertempuran selama seminggu: 
240	orang


